

Éducation Issus de sept établissements, 75 élèves ont participé au prix Manga Senseï, ce vendredi au collège Gérôme

Collégiens et lycéens fans de mangas

« A silent voice », « Altair », « Arslân », « Rin » et « World Trigger » ont servi à les départager. Ces cinq titres constituaient la sélection retenue pour la 7^e édition du prix national Manga Senseï dans la catégorie « shōnen », littéralement « jeune garçon » en japonais. Un langage d'initié qui a évidemment parlé aux 75 élèves réunis ce vendredi au collège Gérôme.

Des participants issus, bien évidemment, de l'établissement hôte, mais également des collèges de Noidans-lès-Vesoul, Saint-Loup-sur-Semouse et Vauvillers ainsi que des lycées locaux, ceux de Pontarcher et Luxembourg, et Lumière, de Luxeuil-les-Bains. Une initiative lancée l'an passé par une équipe de documentalistes portée par le phénomène.

Douze équipes, constituées avec des élèves de chaque établissement, se sont bruyamment affrontées



■ De la Sixième à la Terminale, chacun était impliqué de manière égale.

Photo Dominique ROQUELET

au fil des questions qui portaient, ça va sans dire, sur l'univers manga, mais aussi sur la culture du pays du So-

leil-Levant. « Le manga, c'est à l'origine une série de poche plutôt orientée vers l'aventure, mais qui se déclie-

ne désormais sous de nombreuses formes. L'objectif de mettre ces ouvrages à disposition dans les CDI (centre

de documentation et d'information), c'est d'amener les élèves, à partir de ce qu'ils connaissent, vers d'autres genres plus classiques », explique Sophie Bénier, du Pontarcher, qui note « que de la Sixième à la Terminale, chacun se complète avec ses passions communes. Dans ce genre de rencontre, ce n'est pas l'âge ou le niveau qui comptent, mais la culture manga ».

Alexandre Martin, 18 ans, en Terminale plasturgie au lycée professionnel Luxembourg, apprécie « le style et l'univers différent des mangas. Ils représentent des choses qu'on ne verra jamais dans la réalité ».

Des batailles épiques, des superhéros, des pouvoirs spéciaux : au jeu des bonnes réponses, l'équipe des « Mugiwara » était ce vendredi la plus forte. Elle a remporté la bataille des quiz, devant sur le podium les « Miyazakistes » et les « Mangakas ». Chacun se reconnaîtra...

Sylvain MICHEL